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 負責部門  

開會詞  

 

   主席歡迎各位成員出席本年度「葵青區議會工程及發展工作

小組」第四次會議。在進行討論時，如果成員認為遇有利益衝突，

請向工作小組予以申報。  

 

2.  秘書處收到成員的請假通知：鄧瑞華議員 ,MH、李世隆議員、

梁子穎議員、鮑銘康議員、和劉美璐議員。成員一致通過有關請

假申請。  

 

3.  主席宣布現在出席人數為 11 人，符合法定人數不少於小組人

數三分之一的規定。  

 

4.  2018 年第三次會議的會議記錄已於 2018 年 11 月 9 日以電郵

或郵寄方式供各成員參閱，在截止修訂限期前未收到成員就記錄

內文提出的修改建議，因此該會議記錄予已通過。  

 

 

通過部門提交的新增地區小型工程撥款申請  

(工程及發展工作小組文件第 19/D/2018 號 ) 

 

5.  由於第一項議程的部份內容涉及 K&T-DMW204 的工程進

度，故在進入討論第一個議程前，主席建議先由顧問公司報告一

下該工程現時的進度。成員表示沒有意見。  

 

6.  主席請民政事務總署建築師許家慧女士報告 K&T-DWM204

工程進度。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 負責部門  

 

7.  許女士表示上述工程竣工日期為 2017 年 9 月 15 日，保修期

完結日為 2018 年 9 月 15 日，唯在 2018 年 9 月 16 日超強颱風「山

竹」襲港時，吹毀了園地的 21 株紅花風鈴木及部分草地和灌木。

承辦商事後亦即時進行復修工作。顧問公司代表蘇皓雪女士詳細

報告在颱風吹襲前在工程保修期期間的樹木生長情況、風後的損

毀問題以及修復後的情況。  

 

8.  康樂及文化事務署葵青區康樂事務經理陳碧卿女士表示早前

葵青民政處已因應是項工程舉行會議，讓康文署、顧問公司及民

政事務總署相討解決方案。商議後，康文署認為由於颱風「山竹」

的破壞力強，大部份紅花風鈴木出現倒塌，即使已作出修復扶

正，也很大可能不可正常生長，故希望向地區小型工程計劃申請

50 萬元撥款，重新栽種 21 棵紅花風鈴樹及附近的植物，並一併

更換受損的草地，希望在明年 1、 2 月進行工程，完工後設 1 年

保養期。  

 

9.  梁偉文議員 ,MH 表示工程位置較為當風，即使重新栽種紅花

風鈴木，若明年再遇強颱風，也有再倒塌的可能，故建議改種花

草或其他植物作美化，如建造平面草地。  

 

10.  黃耀聰議員 ,MH 表示紅花風鈴木開花時非常漂亮，別具特

色，希望能成為社區的新地標，查詢康文署在樹木保養、應對颱

風及風後補救有什麼特別措施。  

 

11.  黃潤達議員及羅競成議員 ,BBS,MH 表示支持在區內做美化的

工作，亦希望工程能為葵青區帶來一個新地標，但認為工程的選

址位處開揚，十分當風，而紅花風鈴木此樹種的抗風力較弱，建

議部門再重新考慮種植合適的樹種。  

 

12.  李志強議員 ,MH 建議先了解樹木倒榻的原因，如遇天災，大

部分樹木都倒塌，此乃非人為可控制的因素。此外，㮔植方法也

有影響，若根部種得太淺也會較易倒塌，而適當的樹木保護工作

亦很重要。李議員提出可參考外國的經驗，為樹木加上支撐的設

施，以避免強風吹倒。  

 

13.  陳女士感謝各位議員提出的意見，日後會因應風勢而微調紅

花風鈴木的種植位置。在新的工程合約中，會列明需補種樹幹較

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 負責部門  

粗壯的樹苗，並加強保護的工作。  

 

14.  黃炳權議員及羅競成議員 ,BBS,MH 對建議表示支持，但希望

部門考慮降低栽種的密度，並加強樹木管理。  

 

15.  林紹輝議員對在區內種植具特色的植物表示支持，認為是次

颱風風力強勁，即使過百年的榕樹也被吹倒，如擔心樹木被颱風

吹倒而不考慮種樹，這想法並未能真正解決問題。林議員認為若

現時工程選址不適合種植紅花風鈴木，可以考慮在區內另覓地方

種植，又或減少栽種的數量，讓樹根有更多的空間生長。  

 

16.  李志強議員 ,MH 表示青衣海濱公園在強颱風下亦沒有樹木倒

塌，建議署方可考慮將部分紅花風鈴木種植在青衣海濱公園。  

 

17.  黃耀聰議員 ,MH 表示工程選址附近一帶沒有公園，居民都渴

望可以有一個賞花的地方，認為上述工程是值得支持的，希望部

門加強工程的樹木管理和保護工作。  

 

18.  陳女士表示備悉各位議員的意見，會調節樹木種植的位置及

數量，若其他場地需要添加樹木，康文署亦能使用儲備金栽種。  

 

19.  成員通過上述工程建議。  

 

20.  主席請各成員參閱文件第 19/D/2018 號，部門提交了 9 項工程

建議。主席請康文署陳碧卿女士簡介第 1 至 8 項工程建議，並請

葵青民政事務處高級工程督察胡志賢先生簡介第 9 項工程建議。  

 

21.  林紹輝議員反映很多公園和球場外圍 (如和宜合道的北葵涌賽

馬會游泳池和北葵涌鄧肇堅體育館之間的車道 )的關燈時間很

早，令市民須摸黑晨運及跑步，希望康文署能因應季節變化調節

轄下場地的照明時間，及在適當的位置加燈，以方便市民進行運

動。  

 

22.  黃耀聰議員 ,MH 希望了解颱風「山竹」對區內的整體康文設

施的破壞情況，表示留意到有避雨亭在颱風下被大樹壓毁，提醒

日後應避免在山坡和大樹下安裝避雨亭。  

 

23.  葵青民政事務處助理專員嚴憶萱女士回覆表示除部門提交的

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 負責部門  

第 9 項的工程申請外，其他區內受損毀的設施已有相應的撥款支

付維修開支。若日後再發現有大型的維修需要用款，會再提交上

工作小組跟進。就避雨亭選址的情況，目前部門在確定安裝地點

前，均會先評估附近環境的穩定性。嚴女士承諾日後會多加留意

工程選址長遠的發展及環境可能的變化，以免日後「小樹變大

樹」，對避雨亭使用者造成危險。  

 

24.  陳女士表示會於會後與林紹輝議員跟進有關和宜合道運動場

增加照明系統事宜，以及和宜合道場地的關燈時間安排。惟陳女

士亦關注在調整照明系統時間後，其光度會影響附近居民。  

(會後補註 :  康文署已聯絡議員作出跟進。 ) 

 

25.  成員一致通過上述 9 項工程。  

 

 

避雨亭雨傘環及掛鉤的安裝位置  

(工程及發展工作小組文件第 20/D/2018 號 ) 

 

26.  主席請委員參閱文件第 20/D/2018 號。請葵青民政事務處聯絡

主任 (常務三 )梁佩珊女士簡介文件。  

 

27.  李志強議員 ,MH 表示文件中的「議員方案」是由他提交，掛

鉤圓形設計是減低路人在意外碰撞時的造成傷害，他建議工程部

可因應每個避雨亭的特色，在亭內安全的位置考慮安裝雨傘環。  

 

28.  梁錦威議員認為文件中工程部的建議較為理想，不容易絆倒

途人，建議在安裝雨傘環時，在原來的設計上，垂直多加一個環，

令擺放的雨傘能更垂直緊貼柱身。  

 

29.  林紹輝議員表示擔心雨傘環的安裝高度過高，會令途人容易

被鉤到，亦擔心長者較難擺放雨傘，希望工程部慎重考慮安裝雨

傘環的高度。  

 

30.  朱麗玲議員建議雨傘環的物料改用為膠質，減低途人碰撞時

的傷害，並希望部門不要在所有的避雨亭加裝雨傘環，應揀選適

合的地方安裝。  

 

31.  民政署嚴憶萱女士綜合回應議員提問，表示對安裝兩個雨傘

 

 

 

 

 

 

 

康文署  



 

 

 負責部門  

環的方案有保留，擔心長者要連續穿過 2 個環才能擺放雨傘會較

為吃力，亦擔心市民會不小心地把雨傘插在兩環的隙縫之間而難

以取出，而在柱身安裝多個雨傘環亦會提高碰撞的風險。嚴女士

指現時建議的安裝高度為離地  20 厘米，會與工程部研究，按不

同避雨亭的設計調整安裝位置。就物料方面，嚴女士表示會取用

安全而耐用的物料。  

 

 

顧問公司報告下列工程項目的進度  

(工程及發展工作小組文件第 21/I/2018 號 ) 

 

32.  主席請成員參閱文件第 21 / I / 2 0 18 號，請民政署建築師許

家慧女士代表報告工程進度。文件中載有 K &T- D MW2 04 美化

大窩交匯處附近、華泰路及華瑤路交界空地及 K &T-D MW2 70

美化荔景邨巴士站附近的空置政府用地的工程進度。  

 

33.  成員備悉上述報告事項。  

 

 

備悉及通過資料文件  

2018-19 年度工程進度及預期現金支出表 (截至 2018 年 10 月 31

日 ) 

(工程及發展工作小組文件第 22/I/2018 號 ) 

葵青區議員及地區人士提出的新增地區小型工程跟進情況  

(工程及發展工作小組文件第 23/I/2018 號 ) 

 

34.  主席請成員參閱文件第 22 / I / 2 01 8 號及第 23 / I / 2 01 8 號，文

件詳列了工作小組已通過的各項工程的進度及現金流。  

 

35.  黃炳權議員及梁錦威議員查詢 DMW446-448 大窩口道大窩口

邨富安樓至富貴樓一段行人道擴建避雨亭工程的進度，表示希望

能及早施工。黃議員對工程期間封鎖大窩口社區中心外的行人路

表示關注，擔心傷健人士屆時無法使用無障礙通道到達社區中

心，故希望能縮短工期，減少對居民的不便。  

 

36.  民政署嚴憶萱女士表示本處一直與各部門及機構跟進設施搬

遷事宜，暫時獲中電回覆指最快安排在 2019 年中遷走在上址的電

纜。本處會繼續與各持份者保持聯絡，務求能如期搬遷所有地下



 

 

 負責部門  

設施。嚴女士表示會向施工機構反映，盡量縮短及收窄施工的範

圍，預留空間讓傷健人士通過，以減少對居民的影響。  

 

37.  黃炳權議員及梁錦威議員指中電代表曾表示最快可於 2019 年

3 月動工，希望其餘的機構或部門盡快落實搬遷時間，避免施工

日期受阻。他們建議安排倡議人和各機構代表開會，共同商議

搬遷的安排。  

 

38.  嚴女士指目前水務署表示將與民政處同步動工，現階段除中

電外，其餘的機構暫未有回覆，本處會繼續跟進，亦可安排會議

共同商討安排，如有進一步消息會通知各成員。  

 

39.  成員備悉上述資料文件。  

 

 

其他事項  

2 0 19 年工程及發展工作小組會議日期  

(工程及發展工作小組文件第 24 / I /20 1 8 號 )  

 

40.  主席請委員參閱文件第 24 / I / 2 0 1 8 號，文件詳列了 2019

年度工作小組會議日期。  

 

41.  成員備悉及通過上述文件。  

 

42.  秘書處提醒成員， 2 0 19 至 2 02 0 年度的新增地區小型工程

申請將 20 1 9 年 2 月的第 3 個星期五 (即 2 月 1 5 日 )開始，而

截止日期為 3 月的第 3 個星期五 (即 3 月 15 日 )下午 5 時。屆

時秘書處會發信通知議員，如各成員有意提交工程建議，可

以在上述時間向秘書處提出書面申請。  

 

43.  李志強議員 ,M H 表示日前到南韓外坊時，見到當地的避雨

亭有配上畫作和藝術品美化環境，建議本區借鏡參考。黃耀

聰議員 ,M H 建議邀請專人士設計，確保畫作有一定水準。  

 

4 4 .  潘志成議員 ,M H 及李志強議員 , MH 建議邀請區內的中小

生參加避雨亭設計繪畫比賽，把得獎的作品張貼在區內的避

雨亭展示。  

 



 

 

 負責部門  

4 5 .  秘書處備悉上述避雨亭美化建議。  

 

46.  主席查詢在避雨亭違例張貼街招問題的情況。  

 

4 7 .  秘 書 處 表 示 承 辦 商 已 派 員 定 時 清 理 避 雨 亭 上 的 街 招 垃

圾，並已向警方及食環署反映問題。  

 

48.  黃耀聰議員 ,M H 表示收到居民反映，指區內部分避雨亭在

晚上的照明不足，擔心長者容易撞到避雨亭內的座椅，建議

在人流較多的避雨亭加強燈光照明。  

 

49.  李志強議員 , M H 建議研究在區內避雨亭加裝太陽能照明

系統。  

 

50.  工程部備悉上述建議。  

 

 

下次會議日期  

 

51.  下次會議為 2 01 9 年 3 月 28 日下午 2 時 30 分於本會議室

舉行，請各成員踴躍出席。  

 

 

葵青區議會工程及發展工作小組  

二零一八年十一月  

 


